

España. 125 pts al mes
Extranjero 225
Número suelto 5 céntimos
Id. atrasado 10

LA TARDE

Palma Sábado 21 Agosto 1908

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS Y AVISOS

NUM. 2041 - AÑO VII

Desde Barcelona

La contra-protesta

(De nuestro redactor correspondiente)

La izquierda catalana se ha puesto frente a la Liga Regionalista y censurará a Cambó porque se ha erigido en dueño y señor de Cataluña gracias al constante favor que le viene dispensando el Gobierno.

Los de la izquierda catalana han sido los primeros en desenamarrar a los regionalistas.

Dicen los republicanos de la izquierda: «Prediquemos todos una campaña para robustecer la disciplina social, la vida ciudadana. Hagan los conservadores, y para ellos encontraremos nuestro apoyo, una campaña encaminada en este sentido».

«Prediquemos todos una campaña para robustecer la disciplina social, la vida ciudadana. Hagan los conservadores, y para ellos encontraremos nuestro apoyo, una campaña encaminada en este sentido».

La lucha sería muy desigual y, por tanto, nada noble. Acentuando los conservadores una nota clerical, no podíamos oponer nosotros, existiendo la censura, ya no una nota que pudiera considerarse como pegajosa y subversiva; ni tan siquiera una nota sobre la ley de asociaciones y del libre examen.

Ejercer esa política ultraconservadora, en las presentes circunstancias, para sacar ventajas de la situación, significa dar palos de ciego a un prisionero maniatado.

«No dudamos de la buena fe que ha impulsado a los hombres de la Liga Regionalista, a redactar el manifiesto. Creemos que han obrado en un arrebato de nobleza. Les creemos justos. Pero de su manifestación resplandece la injusticia, midiéndose por igual rasero a todos los hombres. Se llega a predicar, en el manifiesto, contra la escuela, contra el libro, contra el derecho de reunión. Ya sabemos que en la escuela, en el libro y en el mitin, se pueden cometer excesos. Pero, es que esos excesos se pueden evitar privando el funcionamiento de la escuela, la lectura del libro, y la celebración del mitin».

«Es lo mismo que recomendar que se cierren los ojos cuando amenaza una bota, como aquellas aves zancudas que esconden la cabeza bajo el ala al divisar al cazador que las asedia. ¿Es que se quiere privarnos de la lectura de Boukome para imponernos la meditación del Kempis? ¿Es que, porque ha habido un profesor loco, se ha de cerrar la escuela jesuita, autorizand sólo la escuela del jesuita? Aquí podría aplicarse la moraleja de la responsabilidad que corresponde a los fosforos de Cascaete por el envenenamiento de una Maritornes. Mucho, mucho podría decirse acerca de las causas y de las consecuencias que han originado y puedan originar los sucesos de la semana trágica. Pero si pudiéramos hablar con entera libertad quizá encontraríamos en las causas, en los efectos y en las con-

secuencias que quizá todos, todos somos culpables. Nadie se halla libre de pecado.

Tampoco queremos hacer comentario alguno.

La contra-protesta esterminante.

Don Agapito Barcelona 19

Han dejado de desayugar plus los generales, jefes y oficiales y tropa de la guarnición de Barcelona, a quienes con motivo de los últimos sucesos y a partir del día 26 del pasado Julio se les había concedido.

«Las fuerzas de otras regiones que se encuentran accidentalmente en esta localidad seguirán devengando hasta nueva orden, lo mismo que las que forman las distintas columnas volantes.

Armas

Ayer mañana fué conducido al parque de artillería un carro cargado de armas.

Casi todas eran procedentes del somatén; a juzgar por los colores nacionales del porta fasil.

Los apaches

A consecuencia de la detención del francés que se presentó en la sucursal del Credit Lyonnais de Valencia a canjear unos títulos de la Deuda robados a los Jerónimas durante el incendio de su convento parece que la policía ha practicado registros y hecho detenciones de otros franceses residentes en Barcelona y pertenecientes a una banda de «apaches» que durante los pasados sucesos funcionó activamente.

El detenido en Valencia, después de declarar que pasaba con su querida por la calle de San Antonio al ser incendiado el convento de los Jerónimas, en cuyo momento se apoderó de los títulos de la Deuda al ver que iban a ser pasto de las llamas, formuló denuncias contra «apaches» de ambos sexos residentes en los barrios del hampa barcelonesa y a los cuales la policía habrá ya echado el guante a esta hora.

«Se ha comprobado plenamente que la banda de «apaches» franceses funcionaba activamente durante los incendios de conventos y hasta se ha sabido que todos ellos vestían blusa larga negra y usaban gorra plana como distintivo. Entre los «franceses» iban «apaches» de azul capitaneados por lo más distinguido de los ladrones de oficio, quienes entraban en juego al empezar los incendios para robar cuanto podían si antes los incendiarios no habían arrojado al fuego todos los objetos de valor.

«A uno de esos ladrones, que ha sido bautizado ya Montjuich, conócesele por «Potá de llebre»; en el momento de la detención llevaba encima un fajó de títulos de la Deuda envuelto en una hoja del registro parroquial de San Pablo. Por esta hoja se vino en conocimiento de que se trataba de un ladrón y un incendiario.

Corrupción policiaca

Nueva York.—El general Bingham, que presentó hace poco la dimisión de su cargo de jefe supremo de la policía neoyorquina, ha publicado, en el Hamptons Magazine, un artículo que ha causado inmensa impresión.

«He aquí algunos de los párrafos más importantes del mismo: «La policía neoyorquina está compuesta de lo peor de cada casa.

«Figuran entre ellos dos mil individuos de la peor especie, que se dedican a sacar dinero a todos los dueños de garitos, tabernas y casas de prostitución.

«Calcula que esos dos mil agentes cobran, todos los años, de los sujetos citados, unos cien mil dólares.

«Además, la policía tiene otra fuente de ingresos. Se convierte en instrumento de políticos poco recomendables y persigue a los ciudadanos que no votan a dichos políticos.

para que los agentes de policía tengan ocasión de tomar dinero de los infractores de los mismos.

El primer año en que fui jefe supremo de la policía neoyorquina, recibí ofrecimientos por valor de más de sesenta millones de dólares.

Los dueños de las grandes casas de juego iban a verme y me preguntaban tranquilamente cuánto quería por dejarles jugar. Cuando rechazaba, indignado, sus ofensivas ofertas, me decían atónitos:

«Pero si es la costumbre!

«Quise acabar con la corrupción policiaca, y no pude conseguirlo. La «Tammany Hall» protegía a los agentes a quienes castigaba por tomar dinero. Llovían sobre mí las recomendaciones y las amenazas. No se me obedecía, y en vista de ello, presenté mi dimisión.

«En el tiempo que desempeñé mi cargo, pude convencerme de que hay algo peor que los bandidos para los ciudadanos de Nueva York: los policías encargados de defenderles.

Este tremendo artículo está siendo comentadísimo.

Varios periódicos neoyorquinos se proponen, en vista de él, comenzar una campaña pidiendo la disolución de la policía de esta gran metrópoli.

RODANDO POR EL MUNDO

Casamientos al vapor El juez de paz de Plainfield (Nueva Jersey), ha publicado en uno de los periódicos de esa localidad un aviso que, sin duda, eclipsa todo precedente, aun en estas tierras en que en materia de anuncios hay para asombrarse. El aviso reza:

«Se hacen matrimonios sin dilación alguna, durante el día ó por la noche, en tiempo de lluvia ó con buen tiempo. Se acepta el pago de honorarios por abonos, si así lo desean los interesados.

Explicando las razones que le impulsaron a publicar tan original aviso, dijo el juez que serviría de gran estímulo a muchas parejas amorosas que no podían disponer de tiempo ni de los cinco dólares que importan los honorarios, y haría aumentar considerablemente sus entradas puestas que estaba dispuesto a aceptar un dólar a cuenta y un dólar semanalmente hasta completar la suma debida.

Los chinos se han propuesto resolver el problema de la utilidad de la rata.

No contentos con hacer de «ese bicho» un manjar delicioso, en su opinión, corten su piel y hacen con ella numerosos artículos de indumentaria.

Por ejemplo, en el invierno los campesinos de la Manchuria se arrian las orejas con unos pequeños seguitos de piel de rata.

El ejército japonés adoptó esta moda durante la guerra con los rusos: los gorras de invierno de los soldados estaban provistas de orejas de piel de rata, con el pelo hacia adentro.

El poeta Mistral se ha negado a asistir a la próxima inauguración de su propia estatua en Arles, conmoviendo a sus oyentes.

«Cuando le anunciaron el propósito, se opuso con todas sus fuerzas, insistiendo en que se opusiera en redondo. Dijo: «Esperad a que yo me muera.

«Sin embargo, íben asistió al descubrimiento de su estatua.

«Íben es escandinavo, y yo provenzal. Lo que en Noruega se toma en serio, aquí se toma en broma.

En cuanto se inaugure la estatua, no podrá salir por las calles de Arles.

«Ye me parece estar oyendo a mi paso: «¡Ahí va Mistral, que acaba de bajarse del pedestal!

«Los amigos no le atendieron, y la estatua se hizo.

Mistral, en señal de protesta, se niega a presenciar la inauguración.

TEATROS

ESTRENOS

«La moral del mar, «Romero». —Pues, señor...

Nos encontramos, ó por mejor decir, se encuentran los personajes de la comedia del Sr. Francés, á bordo de un yate de recreo.

Es de suponer, dadas estas premisas, que la asediada señora no acudirá a la cita; esto es, no comparecerá a bordo del yate.

«Y, sin embargo, llega. ¿Por qué viene al yate la señora? ¿Es que ha cambiado repentinamente de opinión con respecto al caballero que la asedia? No. Es que al Sr. Francés le conviene mucho traslar á bordo, porque si no, se araba el argamanto, y, por consiguiente, no había obra.

La señora no viene sino á decir con toda seriedad al estallero Mendivar que debe cesar en sus ataques, pues han ser inútiles.

«El insiste, ruge, despotica contra el marido, para reforzar los argumentos.

De repente —¡oh!— la dama cae en la cuenta de que dejó olvidado en casa el papillito en que se la invitaba á subir al yate. ¡El marido debe saberlo todo! Ya no hay remedio. «Ya soy tuya! —dices al conquistador.

Y á todo esto el yate navega, porque D. Enrique así lo ha convenido con el conquistador. Una poderosa razón, principio de economía, «do ni des», le ha obligado á ello. Mendivar, en Madrid, algún tiempo antes, cedió á D. Enrique un cuarto de no sé qué calle para que pudiera recibir con sigilo á otra dama.

Pero hete aquí que cuando el conquistador se ha salido con la suya, comienza á marearse y á sentir un gran arrepentimiento. Y trata de convencer á la dama de que ha obrado muy mal y le predica los encantos matrimoniales.

«Y la señora, por indicación de Mendivar, llama apresuradamente á D. Enrique y resulta entonces —¡oh maravilla!— que es María Luisa, «preciosamente», la dama misteriosa que solía acudir tiempo atrás al apartado de no sé qué calle de la corte cedido por Mendivar «para ese menester á su amigo el del yate.

La embarcación navega. Navegan también de nuevo, desde aquel punto, los antiguos amores y al endebile conquistador que sigue mareado, le cuega un marinero una servilleta para administrarle unas sopitas confortadoras.

«Verdad, lector, que esto ó esto bastante incongruente y no poco falso? Pues más incongruente me parece todavía el título de la comedia: «La moral del mar».

Podrá ser moral ó inmoral es más de esto que de aquello —los actos de las personas que sobre el mar se agitan. El mar tiene que ser «amoral» siempre.

«O no tenía razón ninguna el estrado cómico que hizo como que me explicaba ética en el instituto de mi pueblo.

Inconsistencias aparte, el público se distrajo con toques ingeniosos, que no faltan en la obra y llamó á D. José Francés así como ocho veces á escena.

Singular contrato de matrimonio

Dicen de Montclair (Nueva Jersey) que los periódicos publican un documento singularísimo que sin duda, leerán con envidia, todas las mujeres casadas.

Una joven yanqui fué pretendida por un maquinista de una fábrica que, enamorado de ella, quiso hacerla su esposa.

La joven dijo que para aceptar á darle su mano, tenía que establecer previamente determinadas condiciones.

«Preguntóle él cuales eran, y ella, cogiendo un papel y una pluma, redactólas velozmente.

«El leyólas, y después de breves vacilaciones, firmó.

Se casaron, y los periódicos publicaron el documento en cuestión, que es como sigue:

«Prometo solemnemente, delante del juez de paz y de la joven que he escogido por esposa, respetar y cumplir los siguientes compromisos:

Todos los sábados por la noche entregaré mi salario á mi mujer.

Todas las noches regresaré á mi casa á las nueve en punto, á menos que mi esposa no haya salido conmigo.

No iré á ningún baile ni fiesta sin llevarla.

No bailaré con nadie sin su permiso.

Seré siempre amable con su madre y su hermanito.

No iré jamás á sitio alguno donde no puedan entrar las mujeres.

Sólo iré en el caso que mi esposa me lo permita.

No fumaré más de tres cigarrillos durante el día, excepto los domingos, en que podré llegar á cinco.

No fumaré tabaco malo.

Todas las mañanas, antes de irme al trabajo, sacudiré las alfombras.

«Me ocuparé de mi ropa blanca y me entenderé directamente con la planchadora.

Jamás beberé licores ni cerveza.

«No tendré perros ni llevaré nunca á mi casa el perro de ningún amigo.

«Si tenemos niños, los cuidaré y limpiaré prodigándoles todos los pequeños cuidados que sean necesarios.

«Si á media noche lloran, me levantaré para acallarlos.

«Recordaré la fumbre todas las mañanas y todas las tardes, para que mi mujer no tenga que ocuparse más que de poner encima de ella los recipientes y los alimentos.

«Si faltó á alguna de estas condiciones, mi mujer tendrá derecho á separarse de mí, exigiéndome el pago de daños y perjuicios.

Este singularísimo documento, padron de ignominia para el sexo masculino, es diversamente comentado en Montclair.

Los hombres dicen que quien lo ha firmado no merece más que el desprecio y la burla.

«Las mujeres, en cambio, sostienen que todas las condiciones son altamente razonables, y que los contratos de matrimonio debían ser análogos en toda la América. Después de casarse el maquinista firmante del original compromiso, fué á su fábrica.

Todos los obreros y empleados de la misma le esperaban en la puerta, y al verle le obsequiaron con una silba estrepitosa.

«El bajó la cabeza y penetró en la fábrica.

Como algunos siguieran apostrofiándole, él limitóse á decirles, resignado: «No sabéis lo que es el amor ni á qué extremos conduce!

«Dícese que la esposa del maquinista fué la que envió á los periódicos el compromiso, firmado por éste.

La Exposición de Barcelona

Como era de esperar, y en contra de lo que creían alarmistas por oficio ó por mezquindad, los últimos sucesos no han apartado á Barcelona de atender al proyecto de Exposición.

Han presentado proyectos completos sobre la futura Exposición de Barcelona, la Asociación de ingenieros industriales, la Cámara de Comercio, la Asociación de Arquitectos de Cataluña, el Fomento del Trabajo Nacional, la Económica de Amigos del país, La Liga de Defensa Industrial y Comercial, la Asociación de Industriales Mecánicos y Metalúrgicos, el Fomento de las Artes Decorativas, el Comité de Defensa Social y los particulares D. Juan Serra y Soler y D. Francisco de A.

Todos los informantes coinciden en considerar de alta conveniencia para el desarrollo de los intereses morales y materiales de Cataluña, la celebración de una segunda exposición en Barcelona, que entienden ha de tener carácter universal, con la excepción de la Asociación de Arquitectos de Cataluña, que cree mejor para el éxito del certamen reducir la Exposición Universal á todos los objetos y manufacturas que tengan carácter artístico.

Respecto á la fecha, todos los pareceres coinciden en señalar como más conveniente la de 1914. No están tan acordes las opiniones en lo que se refiere á la superficie que debería ocupar la futura exposición; los ingenieros creen como necesarios un millón de metros cuadrados, de los que 200.000 serían cubiertos. En su informe, el Sr. Mas calcula suficiente un millón, pero estima en 250.000 los edificios; la Cámara de Comercio cree necesarios dos millones de metros; el Sr. Serra y Solé 5.800.000, y las demás entidades informadoras, que han manifestado su parecer en este particular, sostienen la cifra de un millón como suficiente.

El presupuesto de gastos lo estiman los ingenieros en 37.500.000 pesetas, la Asociación de Artes Decorativas en 42.000.000, el Sr. D. Francisco de A. Mas en 35.000.000, el Fomento del Trabajo Nacional en una cantidad comprendida en 35 y 40 millones de pesetas, la Asociación de Arquitectos y la Liga de Defensa Industrial y Comercial en 40 millones de pesetas.

Por lo que se refiere á los ingresos, están todas las opiniones conformes en que deben nutrirse de una parte á

subvenciones del Estado, Provincia y Municipio; y de otra, de bonos semejantes á los emitidos en las últimas Exposiciones de París (proyecto de ingenieros), capital por acciones, tómbolas, productos de las entradas, concesiones de terrenos, loterías de las instalaciones, arriendo de servicios de cafés y espectáculos, etc. (proyecto del Sr. Mas), no señalándose en los demás informes otros ingresos que los que como el importe de los abonos y entradas, concesiones, etc., son los corrientes en todas las Exposiciones que se han realizado.

«El Gato» es un conquistador.

«El Imparcial» le telegrafía en co-responsal en Melilla:

«Hablando esta tarde con el moro amigo apodado El Gato, me mostró ano una carta recibida por el general Marina, fechada en Madrid y con la dirección siguiente:

«General en jefe.—Para entregar al confidente llamado El Gato.

«Telegrafo integro el texto de esta carta sin alterar su redacción.

«Moro Gato: «Tres cristianas, que tienen mucho que agradecer á la Providencia, al conocer tu gallarda figura, que publican nuestros periódicos no han podido resistir la tentación. Y ya que no podemos hablar en persona, nos hemos decidido dirigirla estas líneas por las muchas simpatías que sentimos hacia ti, querido Gato.

«Te suplicamos que las confidencias que tienes con el general Marina, sean exactas.

«Te rogamos, si tienes gusto de enviarnos un retrato de tu simpática cara, lo pongas en poder del fotógrafo de «Actualidades»; y si quieres contestar á esta carta, dásela al director de «El Imparcial» para que la publique.

«Te puedes figurar lo que desean tus admiradoras.

Asmani, que tal es el verdadero nombre de «El Gato», escuchó la lectura de esta carta con singular placer.

Después, serenándose de la emoción que le producía el elogio de las tres madrileñas, añadió:

«El que abandona á su patria por otra extranjera, tiene en ésta que recoger simpatías; cuando lo hace por justo motivo. Los españoles se han portado bien con los moros, y yo no soy un ingrato; pero si el espíritu de «El Gato» fué objeto entre militares y periodistas de la comedia que yo oí en Melilla, no perdió su serenidad.

«Cuando acabe la guerra y España triunfe, dijo—yo iré á Madrid y conoceré á estas señoras.

«Me ha prometido «El Gato» contestar á la carta, disculpándose de no haberlo ahora por estar muy cansado del ajeteo del día.

Su pariente y colega Ba-Hach (una palabra ilegible) dirigió miradas envidiosas á «El Gato», exclamando:

«Siempre tuvo mucha suerte para las mujeres.

«La escena que queda narrada ha sido la comidilla entre los oficiales del fuerte de Caneleros que la presenciaron.

Nador cañoneado

Ya ha entrado en acción, y de modo brillantísimo, la escuadra española.

«Se había encargado el comandante del «Princesa de Asturias» que bombardease algunos poblados de la costa, próximos á Nador, y así se hizo, con admirable éxito.

«A bordo de nuestro crucero iba el «Gato», con objeto de suministrar indicaciones relativas á las tribus que debían ser bombardeadas y á los puntos que podían ser cañoneados con mayor eficacia.

«Con arreglo á los pormenores suministrados por el «Gato», el «Princesa de Asturias», que avanzó muy próximo á Mar Chica, fué destruyendo una por una las huertas de nuestros enemigos, destruyendo los edificios y haciendo huir á sus moradores, que no se atrevían á volver por sus muertos y heridos.

«El efecto causado por los proyectiles del buque era realmente tremendo.

«Lejanos caseríos, que los moros juzgaban fuera del alcance de toda agre-

«El efecto causado por los proyectiles del buque era realmente tremendo.

«Lejanos caseríos, que los moros juzgaban fuera del alcance de toda agre-

«Lejanos caseríos, que los moros juzgaban fuera del alcance de toda agre-

«Lejanos caseríos, que los moros juzgaban fuera del alcance de toda agre-

«Lejanos caseríos, que los moros juzgaban fuera del alcance de toda agre-

sión, quedaron materialmente deshechos por las granadas de los cañones de grueso calibre del «Princesa de Asturias».

Las casas que se hallaban a dos ó tres kilómetros de la costa y que pertenecían a algunos de los jefes de la jarka quedaron convertidas en ruinas.

Luego, al hallarse el buque a la altura de Nador, en cuyo zoco se celebraba hoy feria de ganados, el crucero disparó por elevación contra el caserío moro, obediendo las instrucciones que el general Marina dió al almirante Morgado.

Los proyectiles hicieron grandes estragos en Nador, alcanzando también a las obras de atrincheramiento que el enemigo venía verificando en dicho punto y cuya situación quedó perfectamente determinada en una de las últimas ascensiones del globo militar.

Como la reunión del zoco era hoy importantísima, su suposición que sean muy grandes las bajas del enemigo, pues el tiro se ha hecho con precisión admirable, gracias no sólo a las indicaciones obtenidas desde el globo días atrás, sino a los pormenores suministrados por el «Gato».

Se cree unánimemente que el bombardeo a Nador señala el principio de algo muy importante.

Hecho inconcebible. Melilla (Miércoles).—La noticia que ahora voy a transmitir, os la envío con trizeza, porque realmente es cosa incomprensible de puro lamentable.

Sin embargo, no tengo más remedio que darla a conocer para que todos la pongan el duro comentario que el hecho merece.

Me refiero a lo que viene sucediendo con los donativos que envían las damas para los soldados.

Los sacos de azúcar y las cajas de vinos son objeto de un vergonzoso saqueo, y con frecuencia llegan rotos.

El general Arizón, poseído de justa indignación, no se explica cómo no son respetados esos sagrados envíos para los heridos, y está resuelto a emplear la mayor energía para buscar y castigar a los autores de delito tan repugnante.

Desear el general Arizón dar cuenta exacta y detallada de la inversión de todos los donativos, y no podrá hacerlo, porque faltan botellas, azúcar y otros géneros.

Cuando los hechos se depuren, los culpables serán castigados con toda dureza.

La salud es excelente.

El estado de salud de las tropas es excelente, tanto que ayer sólo ingresaron dos enfermos en el Hospital; caso estupendo habiendo aquí tantos miles de hombres que comen y beben cuando quieren y cuanto quieren.

El duque de Zaragoza.

El duque de Zaragoza, ilustre aristócrata que ha sentado plaza como voluntario, y que pertenece al regimiento del Rey, es un verdadero modelo de patriotismo.

Ha querido ser un soldado como otro cualquiera, ha huído de toda exhibición, no ha visitado a nadie y se ha limitado a hacer la vida militar corriente, como uno de tantos soldados y compartiendo con éstos el trabajo y la comida.

Ayer coadyuvó al servicio del convoy, yendo y viniendo entre otros dos soldados y sin distinguirse en nada de todos los demás.

La contraguerrilla de Vizcaya.

Bilbao.—Han sido redactadas las bases de formación de la «Contra guerrilla de Vizcaya».

La formarán un comandante, dos capitanes, dos primeros tenientes, dos segundos, cuatro sargentos, ocho cabos, un capellán, un médico, un practicante, 182 individuos de tropa, cuatro cornetas y cuatro camilleros.

Irán uniformados de rayadillo y con botinas azules y rojas, cuyas chapas centrales llevarán el rotulo de «Contra guerrilla de Vizcaya».

Se les dará armamento manser, machete cubano y algunas ametralladoras.

Llevarán la bandera del tercio de 1859 y el altar de campaña que se conserva en la Casa de Juntas de Guernica.

Para la contraguerrilla serán admitidos los voluntarios de veinte a treinta y un años, prefiriéndose a los vascos y navarros por este orden.

A todos se les tendrá en cuenta para colocarles en la Diputación, después que termine la guerra.

Tres brigadas mas. — ¿A Ceuta?
Por el ministerio de la Guerra se

han dado las órdenes para organizar una nueva división.

Esta será puesta en pie de guerra, ó sea a dos mil plazas por regimiento.

Las fuerzas de dicha división permanecerán en los puntos en que actualmente se encuentran hasta nueva orden.

Compondrán la división dos brigadas, perteneciente la una a las 12.ª división y la otra a las 13.ª.

La primera estará formada, por los regimientos de Cuenca y Guipúzcoa, que se hallan en Victoria, y la segunda por los regimientos del Príncipe y de Burgos, de guarnición, respectivamente, en Oviedo y León.

Cada brigada tendrá una sección de ametralladoras.

Estarán afectas a ellas también dos escuadrones de Alfonso XIII, una compañía de zapadores, dos secciones de Telégrafos, una compañía de Administración y una ambulancia de Sanidad.

La división tendrá además de estas fuerzas, un grupo de artillería del décimo montado.

También han sido puestos en pie de guerra algunos regimientos de las fuerzas que hay en Galicia.

Desde hace algunos días, el general Aznar, capitán general de Galicia, está revisando las fuerzas a su mando, habiéndolo hecho recientemente de los regimientos de Zaragoza y Ceriñola, que se encuentran en Santiago y Tuy, respectivamente.

El contingente que ya está en pie de guerra en Galicia compone una brigada de cinco mil y pico de hombres.

Es decir, que son tres las brigadas que se están organizando.

Estas noticias coinciden con otra que ayer circuló, asegurando que se estaba preparando un contingente de 16.000 hombres, que son los que aproximadamente componen las tres referidas brigadas en pie de guerra.

«La Epoca» da la noticia con variantes y en la forma siguiente, que es har to expresiva:

«Se han transmitido las órdenes oportunas para que se organicen, con fuerzas de las divisiones 12 y 13, que tienen sus cabeceras en Victoria y Valladolid, dos brigadas, que se trasladarán a Andalucía, en expectación de los acontecimientos que puedan surgir.

Probablemente la división, así formada, se destinará a Ceuta.»

Table with columns for numbers and names of cities. Includes sections for 'Premiados con 3.000 ptas.', 'Premiados con 500 ptas.', and 'Centena'.

Table with columns for numbers and names of cities. Includes sections for 'Cinco mil', 'Seis mil', 'Siete mil', 'Ocho mil', 'Nueve mil', 'Diez mil', 'Once mil', 'Doce mil', 'Trece mil', 'Catorce mil', 'Quince mil', 'Diez y seis mil', 'Diez y siete mil', 'Diez y ocho mil', 'Diez y nueve mil', 'Veinte mil', 'Veinte y uno mil', 'Veinte y dos mil', 'Veinte y tres mil', 'Veinte y cuatro mil', 'Veinte y cinco mil', 'Veinte y seis mil', 'Veinte y siete mil', 'Veinte y ocho mil', 'Veinte y nueve mil', 'Treinta mil'.

Table with columns for numbers and names of cities. Includes sections for 'Veinte y siete mil', 'Veinte y ocho mil', 'Veinte y nueve mil', 'Treinta mil', 'Treinta y uno mil', 'Treinta y dos mil', 'Treinta y tres mil', 'Treinta y cuatro mil', 'Treinta y cinco mil', 'Treinta y seis mil', 'Treinta y siete mil', 'Treinta y ocho mil', 'Treinta y nueve mil', 'Cuarenta mil'.

Ave Maria en Son Sardina, en compensación de las obras que se interesan. El señor Ramis propone que se den las gracias a D. Bernardo Togores por la cesión de dicho terreno. Se acordó el pago de una cuenta de jornales y materiales invertidos en la Casa Cuartel de la Guardia Civil del puesto del Terreno. Se dió cuenta de una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. El señor Barceló pide que en lo sucesivo se detallen en la orden del día las reparaciones que se tengan que hacer. Y sin discusión se aprobaron los siguientes dictámenes. De la Comisión de Varsancho proponiendo se compren varias herramientas y útiles para el jardín del ensanche. Se propuso se hagan pequeñas reparaciones en la porción de camino comprendido entre el glasis de la Puerta de Santa Catalina y el camino de Ronda. Distribución de fondos. Hacienda.—Proponiendo transferencias de crédito en cantidad de diez y nueve mil pts. dentro del Presupuesto corriente. Se concedió la prórroga hasta el 15 de septiembre de la recaudación voluntaria de cédulas personales. Se concedió hacer un donativo a D. Concepción Ribas, viuda de Ankermann. Se concedió crédito para la construcción de una alcantarilla en la calle de la Alfarería. Expedición de Cédulas al Cuerpo de Vigilancia, sirviendo de abono las adquiridas de clase inferior a la correspondiente. Terminado el despacho de la orden del día el Alcalde propuso que se nombrase una comisión para que entendiera en el deslinde de los términos municipales de Palma y Lluchmayor. Por unanimidad se acordó que se nombrase la misma comisión anterior que estaba formada por los señores Fuster, Trián, Planas y el Alcalde. El Alcalde reprodujo la segunda parte de la proposición que en la anterior sesión no fué aprobada, relativa a que el Ayuntamiento protestase de los atentados contra el orden cometidos en Barcelona en la semana trágica. El señor Ramis dice que habiendo presentado el señor Sureda la proposición por escrito retiraba la suya de que no ha lugar a deliberar. El Sr. Ramis continuó diciendo que no votará la proposición porque sigue creyendo que significaba algo de adhesión al gobierno. El Sr. Calvet presentó una enmienda firmada por él y por el Sr. Ramis en la que se proponía que el Ayuntamiento hiciera constar que lamentaba los sucesos ocurridos en Barcelona y pro testar contra los que han contribuido a aquél estado de cosas. El Sr. Alemany defendió el voto particular. D. Luis Alemany empezó diciendo: Voy a apoyar la enmienda presentada por los Sres. Calvet y Ramis, hablando en nombre de la mayoría del Ayuntamiento y exponer nuestra actitud en frente de la proposición de la Alcaldía. Esta proposición nuestra contiene tres partes una dilucidada ya en la sesión pasada que era felicitar al ejército, aprobándolo por unanimidad. La segunda parte tiene por objeto protestar ante el gobierno de los sucesos acaecidos en Barcelona y nosotros lo enmendamos en el sentido de que conste en acta que lamentamos los sucesos ocurridos en la Ciudad Condal. Lo hacemos así, porque esta es nuestra actitud y no puede ser otra por mandato parte de un partido de orden y de gobierno como es el partido liberal, al cual pertenecemos. No podíamos hacerlo de otra manera formando parte de la colectividad liberal que acudilla en Mallorca don Alejandro Rosselló, el cual se ofreció oportunamente para el restablecimiento del orden si era necesario. Y en definitiva porque cualquier persona honrada siente repugnancia por la conculcación del derecho en la forma realizada en Barcelona cuyos estragos no tenían finalidad ninguna política ni social. Dnda el señor Alemany de que ha ya alguien que pueda pensar que nosotros podamos poner un subrayado de conformidad a todo lo que signifique saqueo, robo y bandajería, y si alguien hay de los que me ois que lo piense lo mejor que puede hacer es que pida la palabra para decirlo. Nosotros sentimos lo expuesto y así lo manifestamos. En cuanto al tercer extremo de nuestra enmienda, aunque parezca inconcreta resultará precisada el día en que deducidas las responsabilidades sepamos que quiere decir eso de una política previsora, eso que dicen los periódicos locales y del Continente de que las turbas fueron dueñas de la ciudad durante los primeros días y que nosotros en este caso no podemos y debemos concretar porque no tenemos inmundad parlamentaria ni garantías constitucionales. (El público interrumpe al orador con muestras de asentimiento). Vamos a despear—dice el señor Alemany—nuestra actitud en la sesión pasada y decir porque en aquella no ventilamos la cuestión como lo hacemos en el día de hoy. La proposición presentada por la Alcaldía fué presentada en primer térmi-

no por sorpresa puesto que antes de la sesión no teníamos conocimiento de ella. Dos sesiones antes teníamos conocimiento de un telegrama en que después de redactar los extremos de la proposición que presenta la Alcaldía se añadía que el gobierno a-tual era la encarnación del orden y de la dignidad nacional y es elementalísimo el saber que nosotros no podemos suscribir jamás ese telegrama y la proposición de la Alcaldía la habíamos de ver el través del mismo y por lo tanto se trataba de una reverencia ó cortesia ante el Gobierno. Todo ello unido a la falta de serenidad desde el sitio que S. S. ocupa, motivo principal para no podernos entender y para que se levantara la sesión violentamente. Se extiende el Sr. Alemany haciendo consideraciones sobre la actitud de la Alcaldía diciendo que si quería hacer un efecto político no lo pudo lograr, y si se trataba como se ha dicho de público, que quería lograr el Sr. Sureda un apercebimiento del Sr. Gobernador, sería suponerle una mala intención que desde luego rechazó y como rumor público la he tenido que lamentar. Yo no dudo—continúa diciendo el Sr. Alemany—que el Sr. Alcalde dará amplias explicaciones; solo púes me queda el último razonamiento que hacer, y es el siguiente: Hay quien dice por los pasillos y negociados que el Alcalde debe ser enérgico, que la energía supone imposición y que de la imposición al atropello no hay mas que un paso, y si algo de eso que no lo creo pensar, que el Sr. Sureda, le advierto que todos mis amigos están dispuestos a mantener por encima de la autoridad de la Alcaldía porque elevándolo a el nos elevamos todos y mientras conserve S. S. la serenidad y el imperio de la razón nos tendrá a su lado, pero si S. S. trata de ser lo que vulgamente se llama enérgico ó sea el atropellar la ley y el reglamento estaremos todos contra el Sr. Sureda y cuando nadie me siga me bastará yo solo. (El público de nuevo demuestra sus simpatías por el orador diciendo: Muy bien, muy bien.) El Alcalde.—Empieza diciendo que siempre ha agradado las atenciones que se le han tenido. Dió cuenta de lo que decía el telegrama que había puesto a la aprobación de la mayoría y dijo que en el no iba envuelta ninguna felicitación para el gobierno y si que se limitaba a protestar ante el encargado de reprimir los atentados contra la dignidad nacional que había sufrido el orden público en Barcelona. El Sr. Sureda—dice—que le sorprendió que se le devolviera el telegrama, y que no lo aceptaba porque alegaban que dicho asunto no era de la competencia del concejo. Al recibir yo tal contestación me guardé el telegrama, y lamentaba que mientras veía que todos los ayuntamientos de España dirijan telegramas al gobierno protestando de los sucesos ocurridos, aproveché la ocasión para hablar de los asuntos de Melilla para reproducir la proposición. No puedo menos de lamentar que una mala inteligencia, según propia manifestación hecha por el señor Calvet, hubiera dado lugar a lo ocurrido. Creo—continúa diciendo el Alcalde—que conozco lo que puedo pedir a las izquierdas por lo que jamás propondría que dichos elementos felicitaran al gobierno. Al no presentar su proposición por escrito estaba en su derecho—continúa diciendo el Sr. Sureda—recuerdo que la Alcaldía siempre había presentado sus proposiciones de palabra. No recuerdo jamás, que me haya faltado la serenidad, pues a mi lo único que me molestó el otro día fué la contestación dada por el Sr. Calvet. No puedo menos de protestar de lo que el señor Alemany ha dicho de que hubiese creído siquiera que la Alcaldía haya pensado buscar la más leve molestia para los señores concejales. El señor Alemany interrumpe diciendo: he dicho que yo no lo creo porque con eso también perjudicaba a S. S., lo que he dicho, lo he acogido como rumor público. El alcalde continuó diciendo que después de esta rectificación nada más tenía que añadir. El Sr. Alemany rectificó para felicitar al señor que había tomado la cuestión y terminó diciendo que el siempre había protestado contra los perturbadores del orden. Puesta a votación la enmienda de los señores Calvet y Ramis quedó aprobada por 15 votos contra 13. Se dió lectura a la proposición pidiendo se construya una acera que desde esta ciudad conduzca al caserío de los Hostaletes. Otra pidiendo que un coche de los de alquiler preste servicio de noche en cada uno de los puntos de parada. El Sr. Oliver propuso que pasara al informe de la Comisión de gobierno y policía. Se dió cuenta de la dimisión del cargo de mozo de limpieza del Matadero presentada por don Amador Brusotto. El Sr. Ramis propuso que se nombrara un sustituto. Se aprobaron sin discusión los siguientes dictámenes: Del Sr. Síndico referente a las descubiertas de los pueblos del partido por cuentas vencidas de gastos de la cárcel del mismo. (Por exceso de original en esta página, daremos en la edición de esta noche el resto de la sesión del Ayuntamiento.)

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer

Ayer se reunió el Ayuntamiento en sesión a las ocho menos cuarto bajo la presidencia de D. Enrique Sureda. Asistieron los concejales señores Calvet, Alemany, Fuster, Ramis, Sampol, Rover, Ballester, Servera, Pou, Cortés, Planas, Pla de San Jordi, Barceló, Trián, Bannasar, Serra, Pascual, Llabrés, Villalonga, Pou (D. F.) Quiljada y Sureda, El alcalde pregunta si se aprueba el acta. El Sr. Calvet pide la palabra que el alcalde se la concede. El Sr. Calvet dice: de la lectura del acta no se desprende que se tratara de felicitar al Gobierno como lo entendí yo y mis amigos y por ello fué que discrepamos en la sesión pasada. Yo entendí repito que la proposición iba encaminada para felicitar al gobierno y por eso dije como consta en acta que no lo quería felicitar porque eso me llevaría quizá a la necesidad de censurarlo. Si la proposición del Sr. Sureda hubiera constado por escrito no hubiera habido estas discrepancias, yo lo deploro y quiero que consten en acta estas palabras mías. El Sr. Ramis tambien pide la palabra y ruega que se subsane el acta en la parte en que el señor Oliver manifestaba en la sesión pasada que se declarara urgente la proposición de un donativo de la junta de Damas. Con estas aclaraciones queda aprobada el acta. Se dió lectura del fallo del Gobernador de la provincia revocando el acuerdo del Ayuntamiento de 21 de abril último, por el que resolvió que el camino de Son Pons dels Uyastres debe seguir en adelante con el carácter rural. El Sr. Ramis pide que pase al estudio de los Sres. Síndicos para que informen si procede recurrir contra la resolución del Gobernador. Se aprueban sin discusión los siguientes dictámenes: De la Comisión de Beneficencia proponiendo se conceda permiso a don Juan Boscana para instalar un motor a gas en su fábrica de pastas para sopa en la calle del Sindicato número 65. Proponiendo se conceda permiso a D. Luis Pomar para colocar una columna anunciadora dentro el Jardín de la Gloria. Se propuso se lleve a efecto la reorganización de la brigada sanitaria. Se acordó que antes de llevar a efecto dicha reorganización se oiga a los inspectores municipales de Sanidad. Se aprobaron sin discusión trece dictámenes de la Comisión de Obras poniendo la concesión de permisos para obras particulares. Se aceptó la cesión de un terreno para el ensanche y mejora de la calle del

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Madrid 20 (á las 12'10)

Una explosión

Comunican de Cádiz que en el polvorán de San Fernando ha ocurrido una gran explosión.

Se ignoran las causas que lo hayan podido producir.

De todos los extremos de la población y á muchos kilómetros de ella se oyeron repetidas detonaciones.

Exploraron gran cantidad de proyectiles que se estaban cargando con destino á Melilla.

Al lugar del suceso acudieron todas las autoridades tanto civiles como militares.

También acudieron los bomberos, fuerzas del ejército y un gentío inmenso.

Desde los primeros momentos se hicieron grandes esfuerzos para evitar que el incendio se propagara en otros polvorines próximos.

Afortunadamente no se ha tenido que lamentar ninguna desgracia personal.

Se han encontrado proyectiles á más de un kilómetro de distancia.

El motivo de la explosión ha sido por haberse descompuesto la pólvora que había amacenaada.

Varios techos y paredes del polvorín se han desplomado.

El piquete que custodiaba el edificio no sufrió el menor daño.

Se da como seguro que no haya habido desgracias personales el que la explosión ocurriera á horas que no fueran de trabajo, pues de lo contrario hubiera habido que lamentar muchas víctimas.

Se hacen muchos elogios á las autoridades por las acertadas órdenes que dieron á los bomberos y soldados por la rapidez con que las cumplieron.

La cruz roja también acudió con una ambulancia.

El vecindario está aterrado, y dícese que está dispuesto á elevar una comunicación al gobierno para ver si hay medio de evitar esas explosiones ordenando la inspección detenida de las materias explosivas en determinadas épocas del año.

La guerra de Melilla

Un tiroteo

Telegramas recibidos en el ministerio de la guerra de Melilla, dan cuenta de que grupos de moros atacaron á un escuadrón de caballería que se encontraba en descubierta.

La fuerza hizo fuego contra los rebeldes.

El moro adicto á España conocido con el nombre del Gato, intervino con su gente para rechazar al enemigo.

El enemigo se retiró que vio á nuestro confidente por lo que hizo un esfuerzo para ver si lo podía cojer prisionero, lo que no logró, pero que conoció verdadero peligro de caer prisionero.

Mencheta y Campúa

Durante el tiroteo el periodista señor Mencheta y el redactor artístico de "Nuevo Mundo" señor Campúa se refugiaron detrás de los blocaus.

El Numancia

A la madrugada llegó á Alhucemas el crucero "Numancia" escoltando el vapor "Sevilla".

Grupos de moros tirotearon durante un buen rato al "Numancia" y al "Sevilla" sin habernos producido ninguna baja.

Para evitar el comandante del crucero "Numancia" que el enemigo les produjera alguna baja, dispuso que se fondeara en la playa Pulpera.

Tan pronto se hubo fondeado, se dispuso que las tropas que conducía el "Sevilla" empezaran á desembarcar.

Lastrosas de la guarnición convenientemente distribuidas en los sitios estratégicos estaban preparadas para repeler cualquier agresión.

Durante todo el tiempo que duró el desembarco, el "Numancia" vigiló el campo moro sin haber disparado un solo tiro.

Con Intimid

Comunican de Melilla que el draga-

do de Mar Chica se hace con toda lentitud.

Conferencias

Todos los ministros visitaron al jefe en su domicilio particular celebrando con todos ellos largas y detenidas conferencias.

Con los consejeros que más tiempo permaneció conterenciando el señor Maure, fué con el ministro de la Guerra, general Linares y el de Gobernación señor Lacierva.

Reserva

Ningún ministro ha dicho nada de lo que han tratado con el jefe del Gobierno.

A última hora había gran interés para saber que es lo que se había tratado en la conferencia celebrada con los señores Linares y La Cierva, pero la reserva que guardan los consejeros es tan absoluta, que ni siquiera á sus amigos íntimos y personas que ocupan importantes puestos están enterados de lo tratado en las conferencias de hoy.

Rumores

Circula con insistencia el rumor que una división no solo ya ha iniciado el avance sino que se encuentran en lugares que no tardará en encontrar al enemigo.

Cañoneo

Telegramas recibidos de Melilla dan cuenta de que las baterías Sidi Mnsa, Hipódromo y Atalayon, lanzaron gran número de granadas contra los moros que en grupos considerables se les veía hacer distintos movimientos por el cerro del Gurugú.

Se cree que nuestras granadas habrán producido al enemigo gran número de bajas.

Se ha podido ver que los moros estaban en las últimas lomas del cerro, y que su actitud era indecisa pues no se atrevían á bajar.

Al anohecer se ocultaron en las cercanías de Posada Cabo Moreno, hostilizando durante toda la noche á nuestras fuerzas.

El enemigo vió á dos oficiales que regresaban á la segunda caseta sin escoita alguna, los moros les tirotearon.

Los oficiales salieron ilesos.

El enemigo mató la burra del cantinero de la segunda caseta.

Grupos numerosos

Nutridos grupos de moros avanzaban ocultamente entre una maleza con dirección al bloqueo de Velarde.

El movimiento del enemigo fué visto por nuestras tropas y en el acto las baterías del fuerte de los Camellos funcionaron lanzando gran cantidad de granadas.

Las ametralladoras también entraron en funciones por lo que el enemigo se vió precisado á huir remontándose por el cerro Colorado.

La artillería y las ametralladoras seguían haciendo continuo fuego por lo que los moros se vieron obligados á desalojar aquellos lugares.

El globo

El globo "Uranio" hizo en el día de ayer una ascensión, desciendo en Mar Chica.

La embajada

El ministro de Estado Sr. Aland de Sañazar, dijo á los periodistas que acuden á su despacho oficial para hacer información; que tenía noticias de que la embajada mora había concluido el escrito en el cual se contesta á España, y que está redactado en términos conciliadores que permiten asegurar el completo éxito de las negociaciones.

La noticia ha producido excelente efecto en la opinión.

Salida de ministros

Secomenta muchísimo que á pesar de las anormales circunstancias por que atraviesa el país, salgan para Galicia, el martes próximo, los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia, señores Besada y Figueroa.

Consejeros de Instrucción Pública

Han sido nombrados consejeros de Instrucción Pública los señores Francisco Rodríguez María, Eduardo Gómez de Baquero, Baldomero González Valledor, José Martos y Rafael Sánchez Lozano.

La Cierva

El ministro de la Gobernación al recibir á los periodistas, dijo, que referente á las causas que irían recibiendo, están destinados todos los ministros á que se cumpla todo el rigor de la

ley á los promovedores de los sangrientos sucesos desarrollados en Barcelona.

Telegrama oficial

Melilla 19 Agosto 23'16
En Peñón y Cabo de Agua sin novedad.

Anoche salió vapor «Sevilla» para Alhucemas protegido por «Numancia» para hacer aguada empezando al amanecer operación hostilizados por enemigo.

Se ha presentado en dicha plaza Lari Confidente Bacoya que dice ha sido autorizado por jefe Ben Erriechel para pedir amistad con plaza, con la que no quieren guerra, y que quieren hacerla en las inmediaciones de Melilla.

El señor Comandante militar contestó: españoles son los de aquella plaza y esta, no pudiendo admitir sus proposiciones de ser unos amigos de Alhucemas y otros enemigos de Melilla.

Continúa operación aguada con lentitud pero sin novedad.

Esta mañana han sido tiroteados parejas servicio vigilancia por grupos moros frente á Purísima Concepción que fueron dispersados por parejas y moros policías y habiéndose parapetado detrás unas chumberas hizo fuego artillería con gran precisión causando bajas que se vieron e intentaron recoger varias veces pero no pudieron conseguirlo por impedirlo fuego artillería.

Relevo y convoy se hizo sin novedad teniendo al regreso un herido y un caballo muerto y en segunda caseta soldado herido.

Se ha efectuado relevo de dos compañías de África en Chafarinas y Cabo de Agua por otras dos de reservistas recién organizada de batallones Madrid y Barbastro, efectuando transporte «Pinzón» «Almirante Lobo» «legado hoy de Cartagena.

Kermesse popular

Ayer por la tarde se reunió la Junta del Círculo de Bellas Artes para tratar de lo que había de hacerse en favor de las familias de los soldados heridos ó muertos en la campaña de Melilla.

De la reunión salió una feliz idea que seguramente será muy bien acogida por el público.

Se acordó pedir el correspondiente permiso á la superioridad para poder celebrar en el Borne una Kermesse de carácter popular.

Es decir que la venta de objetos estará á cargo de muchachas de la clase obrera.

Esta será una nota muy simpática, pues nadie duda del interés grandísimo que tendrán para conseguir la mayor venta posible.

Los socios artistas de dicha sociedad se han ofrecido para adornar el Borne.

Uno de estos días se nombrará una comisión que visitará talleres y comercios con objeto de invitar á las oficinas.

Oportunamente daremos cuenta de cuantos trabajos se vayan haciendo para el mejor éxito de la kermesse.

Dos bandas de música animará la fiesta.

Ayer por la tarde en que dimos la noticia en algunos talleres fué acogida con entusiasmo.

La kermesse tendrá lugar los días 5 y 6 por la noche.

Muerto por el tren

Nuestro corresponsal en Porreras con fecha de ayer nos da cuenta de una desgracia ocurrida en la vía férrea de la queresultó víctima un vecino.

Nos dice nuestro corresponsal que el vecino llamado Cristóbal Meliá Font se dirigía á trabajar en una finca de su propiedad, montando un carro del que tiraba un mulo. Al atravesar el Cristóbal Meliá la vía férrea, fué alcanzado por el tren poco antes de llegar á la estación.

Las señales que el maquinista daba anunciando la llegada no pudieron evitar la desgracia, pues el Cristóbal Meliá no las atendió debidamente.

El desgraciado vecino fué recogido con heridas tan graves que falleció á los pocos momentos.

Desde el lugar del suceso fué transportado por el tren á la estación de Porreras.

El carro quedó completamente destruido. Sin embargo, la caballería resultó ilesa.

La Guardia civil de Porreras por su parte ha comunicado esta mañana al

governador la noticia de la desgracia y de que el tren había conducido á la estación al herido, que falleció poco después en su domicilio.

Dicho sujeto se llamaba Cristóbal Meliá de 61 años de edad

A la casa de Cristóbal Meliá acudió el juez municipal y el médico titular.

Este último certifió que había muerto de las heridas sufridas.

El Juez empezó á practicar las oportunas diligencias.

Doz robos

Han puesto á disposición del Juez municipal de Calviá los sujetos Pablo Barceló y Miguel Bonet, por haber cometido el día 16 un robo de treinta pesetas del cajón de la cómoda del vecino de aquella localidad D. Damián Oliver.

El día 9 del actual dichos sujetos sustrajeron del mostrador de la expendiduría de tabacos de Juan B. Estelrich la cantidad de sesenta y seis pesetas y un paquete de puros.

En el día de ayer dichos sujetos intentaban robar de nuevo dicha expendiduría pero fueron sorprendidos y pudo detenerlos y entregarlos á la autoridad judicial.

La desgracia de ayer

A última hora de ayer empezó á circular por Palma la noticia de que había ylcado un carrerón en el que iba una criatura de pecho dos niñas y el conductor.

El carrerón al desembocar á la Rambla dió contra un bache que le hizo volcar lanzando á la mujer á una regular distancia.

La pobre mujer sufrió una extensa herida en la región temporal izquierda de cuatro centímetros de extensión de la que vino fuerte conmoción cerebral.

La pobre mujer fué trasladada con el mismo cuidado en una mecedora por varios transeuntes y los municipales de servicio de la Rambla al Ho pitai en donde fué curada por el Director del Establecimiento Sr. Escalas, el médico del mismo Sr. Matas y el practicante Sr. Vaquer.

La herida llamase Buenaventura Miró y Forteza de 40 años y hacía un mes escaso que había dado á luz.

Los demás viajeros no sufrieron daño alguno.

Notas del Puerto

Entradas
Esta mañana á las seis ha fondeado procedente de Melón el vapor correo «Isla de Menorca».

Proc. de Barcelona ha llegado el vapor español «Venyo».

De Barcelona ha llegado á las ocho de esta mañana el vapor correo «Cataluña».

Ayer llegó de Barcelona el vapor correo «Baleaz».

De Ibiza llegó el laud «Castina» en dos días de navegación con cargamento de lastre.

De Ciudadela llegó ayer tarde el pailebot «Los Amigos» en dos días de navegación.

Salidas
Ayer por la mañana salió para isla de Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

Al medio día salió para Ibiza y Valencia el vapor correo «Julio».

Esta mañana ha salido el pailebot «San José» para Alcudia.

Para Sóller el laud «Joven, Miguelito».

Despachados
Para Valencia el bergansin goleta «Loreño».

Para Barcelona el vapor correo «Bellver».

EL DÍA RELIGIOSO

Santoral
Hoy.—Santas Juana Francisca Fremiot de Chanto, vinda y Bass y sus tres hijos mártires.

Mañana.—San Joaquín, padre de Nuestra Señera y santos Timoteo é Hipólito mártires.

Para hoy

JUBILEO DE CUARENTA HORAS
Continúan en Santa Fé dedicadas á San Joaquín: Al anohecer Rosario, me litación estación y reservas.

OTRAS FUNCIONES
En el Socorro, á las siete y media noche durante una misa, se practica la novena de San Agustín.

VISITA A LA CORTE DE MARIA
En Montesión á Nuestra Señera de la Presentación.

Para mañana
JUBILEO DE CUARENTA HORAS
Con Juyén en Santa Fé dedicadas á San Joaquín: Exposición á las nueve; á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Miguel Alover S. J.; al anohecer Rosario, ejercicio del 19, Te-Deum y reserva.

OTRAS FUNCIONES
En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el R. don Luis Palmer, Maestro de Sagradas C. emuldas

En Santa Eulalia, fiestas en honor de

IMPORTANTISIMO para el PÚBLICO

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, donde permanecerá solamente el mes próximo del 20 de Agosto, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados braqueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aseguran en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con los maravillosos braqueros no se cura con ningún otro, pues nadie absolutamente puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los braqueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanentemente se fija sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las derivaciones de las piernas, pies, columnas vertebrales, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes próximo día 20 de Agosto en la Fonda del Vapor Calle de Veri, donde podrá consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 18.



Nuestra Señera del Cantón: Por la mañana á las seis se concluirá el Septenario; á las nueve y tres cuartos se cantará las Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Roberto V. Nieto, Superior de los PP. Agustinos; por la tarde á las siete y cuarto se cantará una parte de Rosario y luego se hará la procesión del santuario de María por el ámbito de la iglesia, cantando la Letanía.

En la Merced, á las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señera de las Mercedes.

En la Capilla de María Reparadora, á las siete de la tarde, la función mensual en obsequio de Nuestra Señera del Sagrado Corazón con plática por el R. P. Antonio Lopez, filipense.

VISITA A LA CORTE DE MARIA
A Nuestra Señera de la Cueva Santa, en Santa Clara.

Espectáculos

Para hoy
Lirico.—Sesiones de Cinematógrafo de 6 y media á 11 noche.

Para hoy se compone de un variado y escogido programa:
Cartera robada, La sangre del cordero, Musical 3.ª parte, Revista musical inglesa por Eduardo VII (estreno), Mis años pretencientes, En Himalaya, Eterno romance, En birtibi disciplinario francés (estreno), Historia de pirrot, Maniquis se divierten, Mr. Fallieres en Madagascar (estreno), Curación moderna.

Gran éxito, número de costumbres españolas los 6 sevillanos con sus apaludidos bailes españoles que podrán presenciar todas las familias sin distinción.

Todos los días estrenos.
La última sesión empezará á las diez en punto.

Entrada general 20 céntimos.
Niños y soldados 10 céntimos.

Café Alhambra.—Esta noche de 9 á 12 grandes concierto por el terceto que forman los señores Miralles, Segura y Simóncel i.

Gacetillas

Se están rotulando las calles de la Bonanova y sus casas son enumeradas.

Esta mejora ha sido objeto de grandes alabanzas por el Ayuntamiento.

Hoy no se ha puesto, en esta Delegación, ningún libramiento al cobro.

En Algaida ha sido denunciado un sujeto por infringir la ley de carreteras.

En Porreras ha sido denunciado un individuo por apacentar ganado en propiedad ajena.

Se encuentra enfermo de algun cuidado el Administrador de Aduana de esta provincia D. Juan Ordoñez.

ALCANCE

Madrid 21 (á las 10'40 m.)
Lacierva

El ministro de la gobernación ha dicho á los periodistas que las Cortes se abran el día 1.º de octubre.

Ha negado que se hubiera suspendido el avance por el viaje de algunos emisarios del Sultán al campo moro.

El señor Lacierva ha dicho que el avance se hará en momento oportuno.

La Epoca

La Epoca comenta en la edición de anoche el hecho de que algunos señores maestros de las Baleares que asistieron á la conferencia dada por el Inspector Provincial de enseñanzas, negaronse á telegrafiar al gobierno para protestar de los sucesos desarrollados en Barcelona.

El pretexto que alegaban los maes-

BURSÁTILES

Madrid

Interior contado	85'30
Interior fin de mes	85'58
Al próximo	00'00
Amortizable, 5 p.	100'05
Amortizable nuevo	94'00
Banco de España	456'00
Compañía Tabacalera	000'00
Frances	9'50
Libras	27'60
Exterior (sin cupón)	97'00

Los niños que toman el SERBIOL crecen robustos y cautos. 16

Un agua legítima «Sal Vichy-Etat», para bebidas se expone en cajas metálicas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro. Exíjase «Sal Vichy-Etat». Recházense las imitaciones.

